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第五百一十八次全體會議

—九五五年九月二十二日屋期四午前十時三十分在鈕約皋行 

主席：Mr. Joŝ  MAZA (智利）

議程項目九 

開始一般辯論

Mr. DE FREITAS VALLE (巴西），Mr. DULLES 
(美利堅合衆國）、The Reverend BENJAMIN 
NUNEZ (评斯大黎加）、Mr. FAWZI (埃及） 
及Mr. DIAZ ORDOf^EZ(多明尼加共和國）的 
演飼

—. Mr. de FREITAS VALLE(巴西）：本人是否 
可以到适個誹埦上來向我的朋友大會主席智利一一 
本人剛才離開S 個國家，本人對於迈個阈家愤有圾 
大的敬仰之意—— 卓越政治家，表示敬贺之；t 。

二.巴西總以忠實和圻白的態皮向聯合脚大會 
發首。我們又焰合在记個食脓迪恶，此時我們眼前 
似乎有一械新坳界出現，全人類都浞留免於迅受時 
常縈檢若人類途徑的陰昭的威脅。在金山市慶祝十 
週年紀念的時候，各方的與记已轭失•：}!；錄利，接荇 
四阈“首腦”僉磷又在日内瓦堪行。进次食碘中，圯 
白迸械徳性颇爲各方所蜇視。現在由於那個圾受歡 
迎的食谜，美利堅合衆國國務卿和法蘭西，英聯王 
國及蘇聯三阈外交部長不久就要協力合作，以勇氣 
和決心來處理那些仍使各國分離的各項問題。如 
Mr. Spaak以其常有的眼識所指出：和平不能藉奇 
蹐實現。可是在日内瓦硏討的問題的答稷，縱然不 
尨以顯游和平的奇跛，至少將恢復來日世界的信 
心。

三.熟悉聯合國情形的人決不會忘記在本組織 
的機梆中，許多困難已經顺利地解決。只須稷按在 
倫软皋行的安全理事會的卓越紀錄，便知在一個月 
褢許多十分®要的R3題巳經解決。人們只須記住特 
刿是在一A 四七年、一九四九年、一九五〇年及一A 
五一牟大食以堅決而明智的態度所處理的各項危急 
情勢，便夠了。本人只在這邀舉出幾個例子。因此 
人們對於最近幾年本組織稍被忽視表示惋惜，並非 
不當。可是我們歡迎在本組織會議廳以外所順利完 
成的一切< 而且渴望更多的成就

A/PV.518

四 . 依據美利堡合衆國總統在大會[第四七〇 

次會議]發表的蜇要创镟，召開原子能和平用途會 

識，實爲充分利用本組織優點的一梂最近證據。這個 

會雄所充分顯示的，不值是人類將從原子能所继得 

的利益，而且是能苽济人類的原子能倘若移作破坡 

之用時所發生的# 示錄式的威脅。我們冱到七十個

國家的科學家  中有些人和製造原子武器有逨

切關係—— 播手工作，就迈個剷時代的發現對世界 

可能產生的利盎，自由而公問地交換有脚的情報。道 

是非常令人欣慰的，而IL颇有武士稍祌，在我們逭 

個時代的國際關係中货多不昆。

五 . 不過十年以前，人類的熱烈希留—— 從戦 

爭的恐怖中產生—— 依中於聯合鼷。我們靳求全能 

的 _k帝允許本紐織能夠自在地力求继致一個公平而 

待久的和平。

六 . 本人相倍，除非歐洲的安全继得保猾，适個 

世界永速不食顶新谜得它的平衡。 點必然引起 

我們想到德阈統一诎龃。£1不饨是以徳顾人民所應 

得的給予徳阑k 民 的 卯 ®。徳國人民的品遛是我們 

大家所承跽的。我們還钳以德阈在維持和平中所應 

負的全■汾货任交給徳國。徳國 0 前分裂狀態繼櫥，只 

食有害於歐洲的十分耍的政治和經濟的 i s 定。逍 

械不愉快的事態，也必然使一個危臉而潛在的不安 

來源經常活働。我們深信适個國家的統一和一個包 

括各大國在内的槪括性的世界裁眾方案，只會阻擋 

仍愆在德國存留着的侵略精祌。

七 . 國際事務中的緊張局勢旣然在和緩中，我 

們更淸楚地辨刿妨礙民族問和國家M 的關係的各種 

爭端。本人所指的是所謂殖民地問題。幾乎所有的 

美洲國家，都是以反抗的方式獲得獨立，直到今天 

仍以這種英勇的闊爭和武功引爲自聚，仍由這種英 

勇的鬭爭和武功獲得力量。因此美洲各國對於那些 

要求獨立的人表示同情，這是非常 f t然的事。可是 

這種感情是從内心連發出來的，不應該蒙蔽理智。各 

位先生，本&現擬引述拿破崙的一句話政治家的 

感情，應該受理智的控制夂
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八，所以聯合國的任務似乎是在避免過早的行 

動，這種行動一經採取，有一天是會悲傷地感覺遺 

铖的。眞正的獨立是建立在健全的經濟和瓧會組織 

上的政治制度的自然發展的結果。我們要讓人民成 

熟 ，並且讓他們的制度充分發展。若能如此，獨立 

方 是 種 幸 福 ；否則獨立不過是一種危臉的幻想。

九 .參加萬隆會議的各國在政治方面業巳成 

熟，這已由下述事實充分顯出：這些國家一方面就 

許多發生爭辯的問題表示堅定立場，同時計及國際 

局勢中的現實狀態和每―個國家因必須與其他國家 

共存而產生的問題。

—〇 . 在遠東方面，我們欣悉祕書長爲釋放被 

北京政府擅行拘留的聯合國飛行員而作的努力巳經 

成功。我們很感激 Mr. Hammarskjold0聯合國有一 

位具有大才而非常謙虛的政治家爲首長，這誠然是 

非常幸運的事。

—一 . 就本人所知，沒有其他問題像申請入會 

問題對聯合國如此重要。這個僵局原是在很久以前 

便可以打開的，却使本組織不能趨於普遍。如果要 

適當地遵守憲章第四條的規定，普遍應該是聯合國 

的特徵之一。如果安全理事會中所有理事國都抱着 

諫解和互相讓步的新精神，本人深信理事會便會向 

大會推薦許多國家加入聯合國。

—二，一九四五年巴西代表在金山會議上建議 

聯合國憲章每五年自動檢討— 次，且不適用否決 

權％當時我們的提議雖然沒有通過，可是在某種限 

度内巳經採納在第一百零九條中。該條要大會自從 

那時起，在十年後考慮需否舉行一次會議，以便檢 

討憲章。可是如此修改後的條文是否能獲足夠的支 

持 ，藉可保證確獲核准，就今日的國際局勢，似乎 

不能懷有多大希望。不僅就投票而言，這種條文 

的通過是如此的，而且較需遷延時日的批准過程也 

是如此的。情形旣然如此，巴西代表圚一方面承認 

憲章有加檢討的必要，同時認爲現在最好先作一種 

贊成舉行該項會議的決定，然後把決定會議確期的 

工作交給下屆會議。據我們的意見，會員國屈時可 

以在一種較富於和諧的精祌指導之下，可以有益地 

檢討憲章中巳由經驗證明不能令人滿意的各項規 

定。

—三 . 就人權方面而言，巴西未嘗有機會積極 

參加公約的起草工作，因爲巴西沒有代表參加担負 

此種責任的機構。可是巴西政府要指出：應該避免

1 參閱聯合國國隙組織會議，G/7 (e) (3)。

把這種公約變成一種激烈而屬於幻想性質的宣言。 

巴西一向維議這些基本權利，顯然不會贊成這種宣 

言。

一四.本人在結東前， 擬請大會注意一點：各 

方務須作較大的努力，以期矯正世界各地區在經濟 

水平方面的驚人差異。事實上，這是本組織的主要 

目的之我們當然不能要求一切國家同樣富有。但 

是像我國本國一般的那些國家，是以基本商品的生 

產爲其收入的主要來源，不俺受供給和需求的波動 

的影響， 而且也受各殖民領七類似商品的增產的影 

響；這些殖民領土的出產的增加， 一部分是由於爲 

了殖民國本身的利益而給予的財政協助。殖民領土 

生活水準所決定的生產成本， 使商品的愤格低落到 

如此程度，以致損害傅統的生產济的競爭能力，道 

是一件當然的事。我們亟應雜技術協助和適當的财 

政機構設法消除那些影铿各民族丨丨丨j 和諧闕係的栩濟 

和社會的不平現象。

— 五.本人離開适個講焱以前，尙擬率齿大食;  

巴西政府巳經決定接待那些仍由印度常局石守的朝 

鮮戰爭俘虜，但以他們履行煨低限庾的移民條件而 

且願意和我國人民共同生活爲條件。

一六 . M r .  D U L L E S  ( 美利堅合衆國）••逬個大 

會是協調各國行動的中心，本人囘到i S • 恶來，總鸷 

得非常偸快。本人今天特別感煶愉快，不佈因爲本•屆 

會議完成了聯合國的十年的努力，而且也因爲若干 

吉兆，象徵第二個十年可能在事;g f j ：較第一個十年 

更爲和諧。我們一定可以說，我們有力证记栊做。

—七.我們可以很有信心地表示适種意見 ， 因 

爲我們着到各國對於本組織的逍義上的裁決，日益 

敏威。這個大會是一個促進了解的地方，因此也是 

—個發生希望的地方。它也是一個裁判的地方。世 

界各國在這裏阐揚解釋和辯謎它們的厠際政策。 在 

這種過程中，各國的目的宣露，而 EI時常改豳，以 

適應各方在這襄所表示的意見。有時候若干方而力 

圖隱瞞沱們的眞正目的。但是适•個大會有方法察悉 

眞相。集合在這連的各國的知覺能力和道義剌澌 ,使 

這個大餘獲得了眞正力通。沒有一個國家會輕輕地 

冒着這個大會所作的道義譴貴的危險—— .這種讁责 

所具有的一切含義0
一八.本組織的力量大部汾來自在這裏所作成 

的道義裁'判。道種事實足以阐釋會籍間題。這種事 

實顯示：凡巳經以政策和行爲證朋它們致力於聯合 

國憲章的宗旨和原則的一切有資格的國家， 都應該 

到這裏來，這一點是如何重要。
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一九 . 今天本組織的會籍廣泛而重要。但是大 

約有二十個自主國家沒有代表在這裏。邦中有許多 

合乎我們憲章所規定的會員國標準。這些國家愛好 

和平，已經證叨能夠、並且願意屉行憲章所規定的 

義務。迈些國家的政府食在這恶反映世界輿論的重 

要部份。用否決權來肌礙道些國家入會，不僅是非 

常對不起记些國家，而且還是非常對不起本組織的 

本身和本組織的全體會员國。

二十 . 本人希望在第十屆會中，安全理事會 

和大會僉採取行泐使记些國家成爲贫员國。如此，在 

第二個十年中，聯奋國可以具備吏好的條件爲人類 

服務。

二一 . 第十屆會必須討論激章檢討會燄的問 

題。依據诳窣的规定S I是必须的。

二二. 美國相信栩檢肘食娥是應賅舉行的。 

—個不得已的现由是茁新考職 在 對屮朌國入脅案 

件行使否決桃的問題，如果否決權繼續被濫用，尤 

3右如此。同時，在取子和裁朮方而的剷時代的迻展可 

能必領在^ 些事羽上以疋大的榴力給與本組織。记 

些事项對於生存的本身是有茁大關係的。我們闼想 

在起草澉帘的時候，我們中還沒有人知逍原子戦事 

的可怕的可能性。我們的澉帘是原子時代前的诳 

雄。

二三 . 聯合國的發起人和信在十年後，漉难應 

賅銮照第一個十年的經驗加以檢肘。本人和信他們 

是對的。记未必是說我們應賅作激烈的修改。就大 

脸上首，釭個澉萆巳經是一樋几有適應性而可以货 

行的文费但是很少人會主張迈•是一梂完美而不綷 

改良的文琺。

二四.因此美國相信本屆會議應在原則上核准 

召開一個澉贲檢討食瞵，並設立一個舞備委員會，負 

资就那個一般檢討會娥的日期、地點、組織及程序作 

成建娥提出。

二五 . 現在觊我檢討自從〜九五四年十二月大 

會第九屆會Pil胳以來所發生的幾件事情。綜括地漭 

來，逬些發展對於我們的澉孽所揭橥的依正義和國 

際法的原則來促進國際和平與安全的目標，有■著 

的貢獻，本人不打箅泛論全局，只打算提到美國政 

策曾經在其中發生作用一一通常是和其他方面合作 

進行—— 的那些發展。

二六 . 首先說到歐洲，我們着到德意志聯邦共 

和國由於法蘭西、英聯王國和美國和它所訂的條約， 

巳經成爲一個自由而自主的國家。同時，該聯邦共 

和國已經參加布魯塞爾條約和北大西洋公約。

二七. 又在那個诗候，布魯塞爾條約的本身是 

如此擬定的，以便和北大西洋公約齟織合併起來發 

展一種有效的限制、控制和合倂武裝部隊的制度，這 

種制度是世界上空前未有的。這種制度確保在西歐 

地區不爲侵略和國家主義的目的使用國家的武力。 

不僅參加國，而且就是非參加國，均可由這種辦法確 

獲安全。迈些辧法使西歐成爲一再發生戰爭來源的 

情祝得到結束，适•些一再發生的戦爭中的锻後兩次 

發展成爲世界大戦，威脅了所有國家。後體安全和 

個刿自制，從來沒有记榇足智多謀地、适梯廣泛地 

合併起來。我們的淑萆訂有铋蜇原則如下：安全是 

—槌集體任務；“非爲公共利益，不得陡用武力。”凡 

是典正相信這種雙赏原則的人都會肱爲釕植結架是 

—樋勝利。

二八. 隨荇Q 些關於德國的發展，奥地利已继 

a 山。八年來懸而未決的奥地利國條約已經在一九 

五五年五月十五日簽字，现在已經生效。因此，一九 

四三年十一月一日莫斯科宜言所提的諾言和大會第 

七屆食所表示的希绍[決賧桊六一三(七）] ,圾後都 

已實現。顺便還有一點瑯賅注意:經蘇聯簽字的奥地 

利國條約，載叨由各方赞助奥地利加入聯合國。

二九. 聚接矜记些徳國和奥地利的發展之後， 

法躕西、英聯王國、蘇聯和美® 又作了新的努力，希 

留減少戦爭的危險並以談判的方式解決還沒有解決 

的各頊意見不同之處。

三〇 .一九五五年五月西方三個國家提出了它 

們所肥兩個努力附'段的提燄。第一個階段是由各國 

政府的ti•腦親&舉行一次會娥，以便對第二個階段 

供給一越新刺激；第二個階段將就問題的货質作詳 

細的硏討。

二一 .迈個方案的第一階段是一九五五年七 

月四國政府首長在日内亙舉行的會議。他們在那速 

很淸楚地表示他們對於和平及較佳係的共同願 

望。他們明確地同意應該在下開三方面作進一渉的 

努力：第~ ，歐洲的安全和德國；第二，裁軍；第 

三，來西兩方接觸的發展。

三二. 現在我們進入了譏定的第二個階段，在 

iii個階段邀日内瓦精祌將要遇到試驗。聯合國■-個 

小組委員會已經正在討論日内瓦首腦會饑對於裁軍 

問題的意見。在下一個月裏，法蘭西、英聯王國、蘇 

聯和美國的外交部長將在日内亙舉行會_。遇適當 

時，西方國家將和德意志聯邦共和國以及它們在北 

大西洋公約組織中的其他盟國聯合在一起。
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三三 . 在這個卽將摩行的會議中，密切關聯着 

的德國重新統一問題和歐洲安全間題經商定優先加 

以審議。這是應賅的。

三四 . 德國人民現在被強制分裂，已逾十年。 

這種分裂永遠繼續下去，實在是一種違反自然的罪 

行。

三五 . 四分之三的德國人在聯邦共和國境内， 

他們很幸運地有一個偉大的領袖A d e n a u e r總理。 

他贊成統一德國，這個德國將要愛好和平，並且將 

負有一種和它的鄰國友好合作的使命。他堅決主張 

德國關於安全和自主平等的合法要求應該不用恢復 

德國軍國主義的方法來實現。可是如果有人以爲由 

於大多數的德國人現在已經採取了  一種開明的觀 

點，這種分裂德國的不铃處置便可以永遠繼續下去， 

而不發生嚴重危險，那是一種悲慘的錯誤。

三六.有許多國家認爲爲保它們自已未來安全 

和世界和平起見，德國應該迫不容緩地重新統一起 

來 ；如果德國願意，還應該讓它能夠加入西歐限制、 

控制和合倂武裝部隊的辦法，俾這些部隊永遠不會 

用於侵略目的。還有其他若干國家承認孰是在這些 

條件下，一個在北大西洋公約組織範圍内的統一德 

國會使它們遭遇危險。

三七 . 爲調和這兩辑不同的意見，西方國家準 

備提出一種歐洲安全的全面計劊。這種計劃要苒給 

蘇聯更多的保證。有了西方國家這種態度和德意志 

聯邦共和國方面的同樣情緖，於是產生空谕的機 

會。

三八.但是本人所描寫的德國方面的情緖也許 

不會永遠堅持下去。再者，我們不能假定西方國家， 

包括美國在内，總會願意擴大它們現有的約定來適 

應蘇聯對於歐洲安全的關切。

三九 . 現在這個機會是如此特殊，如此充滿 :T 
建設性的可能性，可以希望卽將摩行的四國外長會 

議將就德國在歐洲安全的機構内重新統一的問題獲 
致 _ 個堅固的基礎。

四〇 . 在日内瓦“首腦 ”會議上，艾森豪威爾總 

統曾經提到國際緊張局勢的兩個原因。這些癉因未 

經接受列入該會議議程。

四一 . 第一個原因是尊重人民選擇政體、以 

便在這種政體下生活的權利問題。” 關於這一點.艾 

森豪威爾總統說，“美國人民深切感覺東歐若干國八 

民—— 其中有許多具有悠久而光榮的國家生存的紀 

錄—— 還沒有獲得我們聯合國戰時宣言所作經戰時 

其他協定加強的這種許諾的利益。

四二.艾森豪威爾璁統又提起國際共產主義問 

題。他說，三十八年來這個問題圾亂其他爾家和蘇 

聯的關係。誠然，當甲國正圃以顚稷行動來摧毁乙 

國的時候，兩個政府間實在很難發展眞正誠琺的關 

係 0
四三.蘇聯政府的首長瞇爲這兩個間題不是在 

日內亙會饑上所應該討論的正當題目。可是，世界 

上許多方面的目光仍葡集中注意這兩個問題。事_  
上，據許多人看來，蘇聯政府對於這兩個問題所採 

取的措施，將反映蘇聯的典正意 !SJ。
四四.如果日内瓦精砷確爾眞贼而非虛僞，如 

果這種精砷是永久的而不是轉瞬卽逝的，便畲涫除 

足以摧毀國家獨立精砷的國家權力的異 flV撕張，同 

時並會終止旨在顚覆自由政府的政治攻勢。

四五 . 現在從歐洲說到逭個美洲宇球，我們發 

現美洲繭際耝織繼續證明聯合闽的宗旨和质則如何 

能夠經由集體自衡的區域辦法继得货現。賅組織的 

全體會議已經促進了政治瞭解和經濟及秕翕合作。 

在過去十個月中有三次一 就瓜地馬拉首，躭舟斯 

大黎加首，又就厄瓜多、秘魯兩阈诩界糾粉首—  
該組織曾經迅速而有效地抹取行動，維持國際秩序 0 

該組織在這方面的活锄已經依照我們憲锥的規定， 

充分向安全理事會提出银吿。

四六 . 在近東方面我們宥到一種仍裙發生紛 *  
的情勢。爲了制止以色列和亞拉伯人之間的戦闕起 

見，曾於一九四八年在聯合闽主持下劃定停戦線。可 

是現在殊難保證逍停戦線的神聖性。美國要嫌银那 

些困難的日子連爲聯合國服務的人，特別是加拿大 

的 General B u rn s和他的同彼。

四七.一九五五年八月二十六日本人談到迢個 

問題的若干基本方面。本人說,如果各當亊方面要继 

得一種穏定的解決辦法，本人跽爲它們可以從外界 

獲得協助。本人所想到的是對於亞拉伯難民問題的 

財政協助和對於可使該盤個地區的人民享受較佳生 

活的灌漑計劃的財政協助。本人又說到使該區域继 

得較大安全的重要。本人說，如果孩地區以外的國 

家淸楚地說明它們願意在解決辦法的這三個重要方 

面效勞，那末較可能使該地區本身继得秩序、安祺 

和幸福。

四八 . 艾森豪威爾總統授權本人說—— 本人已 

經這樣說過—— 如果直接有關各國願意，他將建議 

美國參加這些款項與安全的約定 , 怛有一項假定，遇 

可能時，這種行動應該由國際方面共同採取，最好 

是在聯合國主待下採取。
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四九. 英聯王國立卽表示赞成美國的這些建 

簸。其他國家也表示赞助。

五o . 如果近朿各國有表示赞成的反應，這個 

問題的許多方面將要提交聯合國未來某屆會_考 

虛。

五一 . 現在說到遠朿方面，我們冱到由於束南 

亞集HI防朔條約生效，和平的組織巳經加強了。一 

九五五年二月底，該條約理银食曾在玆谷舉行部長 

敍的組織僉娥。

五二 . S3秫安全辦法是獨一無二的。朿亞相當 

多數的阈家爲了鲅撤自衞而聯合在一起，贲以此爲 

第一次。加入賅條約的共有八個締約颳，此外 S i個 

條約還適用於商棉、寮國、和 a 由越南。而n i a 秫 

辦法又使西方阈家和亞洲阈家結合在一起。假如我 

們大家沒有墜決約足服胸政治獨立和民族 s 決的胆 

則 ，记秫措施便不可能梂取。在骇條約的弁首中，以 

及在同時簽訂的太平洋澉帘中一 记澉萆反映各地 

方的人都況留 a 山—— 都有记械婼首。

五 三 . 朿 询 亞 彻 條 約 並 求 打 箅 碰 立 一 秘  

可與北大西洋脓約所發焜起來的機桃相比岐的合倂 

眾琪組織。孩地區的惝况 i s 不足以迚立一械條約的 

武力，妥爲部坍以備茁一0 所恃的一點主要還在孩條 

約的八個簽字阈臃足，凡在條約地US發生的任何武 

装 £ ?略均將蛻爲侮一常讲阈所迸的共m 危險，貊由 

毎一常祺脚採取行 ®。我們扣位记械眢約將骚生強 

有力的作用，迟以防止& 略。

五四 . 在中阈地區方面，怙说較以前少許好轉。 

我們希m  “ 中華人民共和國” 對於世界i t 食所叨白农 

示的恋s * —— 武裝部隊不應該用來達成阈家w 的 

— 會有一械威應。

五五.记個共產政樅的成紱惡劣不良。t在朝 

鮮和聯合國作戦， 爲了记個股因被斥爲® 略者& 它 

用武力取得了西藏。m 共產越南以武力収得j 印 

皮支那。然後隨的印度支那的焯戦，$又以3t•筇事 

力证W 而注总台_地區。1£威脅农要以武力取得SI 
個地區， 並開始甸通往台海的途徑上作稻極的职事 

攻腚。據它继稱，iii蝕攻齪县它的新眾事怔服方案 

的第一步。

五六.這種行爲對於美國依據我們的遨章而承 

諾維 I I 的原則， 贲在是一樋嚴道挑戦，也是對於美 

國本身直接而特殊挑戦。我們對於道些島嶼有特殊 

_ 係巳經由我們和中華民國所訂發海和澎湖共同防 

禦條約而加強。 ,

五七. 關於這一點，艾森豪威爾總統於一九五 

五年一月二十四日諳求美國國會授權他使用美國的 

武裝部隊保衞台蹲、澎湖和依據總統的判斷適合於 

迈械防粼的其他有關地區。美國的衆_院和參議院 

充分，聰取各方意見後，所請求的适種權力巳經授與。 

衆簸院澳是以四两容九悪對三悪通過，參議院莲是

由於聯合國或站他方面的行® 而造成的國際‘防祝继 

得了相當的保證，前述的權力便予撤銪。

五八.本人深信适樋以全阈幾乎一致的堅決協 

镞所提供的發吿，货在很合時宜，足以預防中國共 

產黨方面的本來可以發生的J t有危險性的錯趿估 

針。

五九 . 後來拇降食娥舉行。在 S 個佾娥上，愛好 

和平的阈家—— 3 t中有胙多是本組織的俞M 國一一 

m 白地佐 ;w中阈共產黙他們要遵守我們澉m 的原 

fl'j：各阈在他們的阈睽關係中應賅避免以武力相威

六〇 .周恩來先生在莴隞钤敝所在地提瞵和美 

_ 取行谊接談判，本人立卽指出只要我們只討臉我 

們雙方所關切的斟項而不涉及第三岱讲方而的榧 

利，美阈可以接受记純提熵。就类阈而首，记一项保 

留特圳適用於中華民膦，我們忠於中華民阈，一如我 

們忠於砭期的友邦和盟阈。

六一.逊後不久，中颳共產黙稃放了廁於聯合 

鼷司令部的美阈飛行u 四名—— 後來有十一名——  
记些飛行w是被他們述反朝鮮峥戦協足拘留矜的。 

諸位可以㈣想到记秫释放是本大會於一九五四年十 

二月所通過的決娥案[決瞇案九〇六(九）]中所要求 

的。迈秘結來足微美國對於聯合_ 所衣示的煊心是 

正確的，足證我們茌使用、成漭是威脅衣耍使用我 

們自己的國家力a方而所衣现的抑制肱皮，也是正 

確的。

六二. 大約十五個月以前，美國在日内瓦開始 

和“ 中華人民共和國” 就獲致我們的平民㈣國一事舉 

行談判。由於周恩來先生在洱隆所發衣的聲m和本 

人的答樘，迈樋談判又在一九五五年八月恢復舉行， 

首先討論释放平民囘國間題，然後再討論雙方直接 

關切的淇他贲際事項。

六三.所有在美國而願阆到他們本國的一切中 

國人可以自由囘去。除了少數因朝鮮戰爭所發生的 

限制而暫有被阻礙者外，他們一向是可以自由间國  ̂
現在“ 中華人民共和國” 巳經宣稱：在中國大陸上的
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—切美國人有權囘國，丽且迅卽使他們能夠行使這 

種權利。

六四 . 爲了本人所提到的有利的事態趨勢，美 

國要向祕書長致謝。因爲他勸奮工作，於是聯合國 

軍的美國飛行員巳獲釋放。在這個和其他事件上，若 

干國政丨府和其他個人頗有軟助。

六五.世界社會的意志或許可以發揮一種避免 

另一次戰爭的作用。這種戰爭的範圍是沒有把握限 

制的。

六六.去年本人在這個講台上曾經論及原子能 

的和平用途 [第四七五次會議]。我們設法使蘇聯參 

加一九五三年十二月八日艾森豪威爾總統向大會提 

出的方案 [第四七 ◦ 次會議]，可見我們的談判經歷 

—個失望時期。雖然蘇聯表示否定的態度，可是我 

們仍舊決定進行。

六七 . 一九五四年九月，本人提到了我們允諾 

立卽開始進行的四項活動。自從彼時以來，我們在 

每一項方面已有良好的進展。

六八 . 由於設置國際原子能機關的談判，已經 

起草設置這種機關的規約草案。上月國際原子能和 

平用途會議已經在日内瓦舉行，獲有顯著的成功。該 

項會議是如此成功 , 所以美國將再度建議，如果原子 

能的和平用途日益發展，有舉行這種會饑的必要，便 

在三年内—— 或者更早一些—— 舉行類似會議。設 

在我們的阿岡（Argonne)國立實驗所的第一個反應 

器訓練班已經快要結束，一個擴大的訓練班快要開 

始。來自其他國家的著名内外科醫生正在參觀我們 

使用原子能治療癌病和其他疾病的醫院和硏究機 

關。

六九 . 蘇聯現在正採取一種較合作的態度，我 

們欣然注意到蘇聯總理布爾加寧先生最近提議撥出 

- 部分對裂材料藉供擬議的國際機關成立時的工作 

之用。

七〇 . 我們知道，現在已有許多發展使艾森豪 

威爾總統向我們的第八届會演說時所描述的希望境 

界實現。

七一.美國還打算在本届會議提議設置一個國 

際技術機構來硏究 i s 子輻射對於人類健康的影響。 

這個機構將由有資格的科學家組或，他們將負責把 

聯合國會員國或專門機關所供給的放射學方面的資 

料加以校閱並廣爲傅播。美國本身也正在積極硏究 

這個問題。我們相信有適當防衞的原核試驗以及原 

子能和平用途的發展是不會危及人類的健康或生命

的。但這是一個値得十分關切的問題，所以我們懿 

爲聯合國應該負責主持蒐集或匯聚一切可供利用的 

資料o

七二.一九五五年七月二十一日美國總統在日 

内亙“首腦 ”會議作了另一重要倡議。他論及裁軍問 

題時，主要對着蘇聯代表提簸說：開始時，我們兩 

國應該各就軍事鎢制向對方供給情報，並提供各項 

便利，以便向對方領土作不受限制的空中偵察。

七三.這個提議的邏輯不但前單而且淸楚。大 

規模的侵略是不會發生的，除非侵略者能夠有突雔 

的利便，而且能夠.希望作一種毀滅性的打離，因爲這 

種打黎將是出乎意外的。可是迈種大规模攻龌的準 

備工作，未必能@隧避起來 ,不爲空中視察所發礙。當 

然空中視察不能' 把毎一件事~一偵探出來，我們不 

認爲沱是盤個視察問題的槪栝性的艰後答案。徂是 

空中視察的結果足以預防锻大的危險，而iL因爲如 

此，這種措施行將開闢一械途徑，以便在視察和裁 

軍方面採取我們大家一 本人要笤顶指出包括美國 

在内一 所願意採取的K-他步驟。

七四 • 根據我在迈些方面的悠久經驗，如艰有 

- 種不安全的感錕，如果有一種不古的未知數，眾 

備便似乎是必需的，限制眾備便幾乎是不可能逹成 

的。在恐懼消除時，在知識替代過分的侦測，因此 

武器似乎不太需要時，方鏺會裁減軍備。

七五 . 本人柑信大家都可立卽理食到：如见美 

國允許蘇聯飛越美國領土，同時如见蘇聯同意允許 

美國飛越蘇聯領土， 那末 ii!就足以觀示一方對於他 

方沒有侵略的意闼。~如艾森染威财總統在日内瓦 

所發出的呼籲中指出， 逍梂比校容易句矜廣泛而合 

乎科學的視察與裁眾的制度方面前進。

七六 . 艾森杂威埘總統的提賧的要義是：S I個 

提案是一種開端，將發揮一個開端所必要的作用，他 

以後的步驟更可能採取。

七七 . 本八希望本大會的意見將叨白表示：S3 
種開端應該做得盡设簡單，遨证迅速。我們可以從 

這樣一種開端一 而且本人深信一定 可 以 向 箝  

我們憲章所揭橥的關於減少“世界人力及經濟資源 

之消耗於軍備 ” 一項目標作確實的進展。然後我們 

才能現實地期待一切民族所深切懷抱着的希望一一  

艾森豪威爾總統在金山市聯合國紀念會識上所發表 

的希望的實現：這個世界的資源應該多用於與疋其 

有建設性的方面，以期對世界上的發展落後地區特 

别有利 0
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七八 . 到上個月，第二次世界大戦結束巳經十 

年。近 t 年來我們並沒有另一次世界大戰。這種現 

象是我們皰該深劫感謝的。但是我們還沒有能夠享 

受眞正的和平。小規模的戰爭曾經發生；若干自由 

豳家曾逍顛孩而易手；箄火正在堆積，視彼此爲谮 

在戰鬥敵人的那些國家被迫接受® 固的立場。這一 

個階段現在可以桔束。本人相信所有在日内瓦開會 

的四國政府首腦都希望适種桔果，而且毎人對於這 

種桔果都有貢獻。因此，一種新的精神誠然洋溢起 

來 ，遂使國際關係较锫於伸縮性而不致如過去一樣 

脃弱。

七 九 .有些人狈烕典趣地猜測适種發展對於坷 

國有利，對於何國不利。本人的答扭是：“日内瓦粮 

砷 ”如果是永久的，那末對全世界一定有利。“首腦 ” 
食硪，如來是歷史性質的，而不是恋外的，那末一 

定要開和平改進的新紀元。

八〇 . 记個時代不食是一個平酹停止的時代， 

換首之， 有多械不公平現象的現狀，不食視爲永 

久的。记是一個豳史•的時代，將有聚張和迫切的現 

象。但是各涵I人民和政府要放糜用戦爭和颠孭活泐 

的方式來逹成他們的目柢。他們要接受有秩序的演 

巡方法，妞以货现合法的民族陬他們將要彼此 

互扣發展較敗泛的經濟方面的交往。他們將要曰益 

筘35:人桃和某本EJ由。人類將要致力於创造的和毪 

良的珙龙。我們的聯合國也耍變史 '。因爲如果J；有 

毪恋和互 f 3 ,我們澉中的許多规定將有新意箱，將 

有新力证。

八一 .所以讓我們共同密關使釭些取惝贲現， 

以便本大钤锻行第二十屉會時阅厢現在 I用始的十 

年 , 把记十年叫做“典正和平的十年恢復時期”。

八二，The Reverend Benjamfn NUNEZ ( 评斯 

大黎加）:本人要代衣沿近不得不傘起武器來捍衞他 

們優■民主傅統的讶斯大黎加人民，並代表一個笹 

欲在深切辟狃人類诌山的體制内促進姐大的級會福 

利的政府，向本大矜各國人民和政府，謹致友愛的 

敬禮。我們希留本屆大食是一個値得紀念的屉會。

八三.本人耍代表讶斯大黎加人民和政府向大 

會第十屆僉主席Mr. Jos<5 M a z a致以誠懇的敬禮。 

M r. Jos^  M a z a始終致力於崇高的理想，已經獲得 

聯合國六十會員國代表一致酬謝。同時道六十國家 

的代表又對智利£1•個拉丁美洲民主政治和瓧會進展 

中流砥柱的偉大國家，表示敬意。

八四.本人要代表哥斯大黎加的人民和政府向 

祕書長致敬。祕替長是聯合國的行政首長，他的責

任在執行會員國的決鞣案，我們對於他辦事的勤麥 

和賢明，要表示赞許。這棰敬意和感謝要推及秘窗 

處的每一職員。他們始終不懈，大公無私地勤勞工 

作，實在有功於人類。

八五.本屆大會在辩論進行的氣氛方面較戡程 

方面更爲莆要，這是一棰日益關切、互相信賴和堅 

定希望的氣氛。

八六 . 這是一種日益關切的氣氛，因爲各國人 

民心中對於他們的領袖引遵他們致力的目様有一種 

很沈悶、不確定的感錕。這些目標是否是毀滅、死 

亡、和野蠻的目標呢，還是一補生命可以繁昌，人 

的個性可以充分發展的极極和平的目標呢？這些目 

標是否要循着數世紀以來世界人民因極端的不公平 

而逍受的無限聪困的途徑而達成呢？逛是循蒋那些 

較好地利用地球上的财富並把辺些财窑完全用於充 

分滿足人類餛求的途徑呢？逍些目標是否要循當權 

渚涠费珲制意旨如役人類的途徑而逹成呢？還是經 

由贼懇而有效地承聪人類自由以及權力來自人民自 

由同意迈一旭則的途徑呢？歷史正在等待聯合國和 

佴一個會员國的領袖答极适些問題。全世界的劣女 

老幼都以鴆急的粮神等待茬S ! 樋答S 。

八七.适是一秫互相信賴的瓶氛，因爲一樋新 

的楮神正在很愉快地發极，特别是在那些由於經濟 

和眾亊資源52密而扭ft滿足各國人民渴缒的艰蜇贲 

任的國家中，诏秫新精祌正在發揚。各國丨W—如各 

國私人間的不信賴，人與人诎經常猜疑，各方對於 

條約和宜言基本是否典賊所表示的很痛苦的懐疑 

—— 逬一切阻礙了人類的進展，因爲它們使人類的 

心惝變爲冷酷， 並FI使建設性的行锄無效。只有一 

樋互相信賴的粮祌才能使各國的人民走向實現他們 

命述的道路。我們今天開會時的國際氣氛正有道種 

精神。本人必貊代表一個小國對那些以宽大了解姿 

態決定消除那些姐擋生命在人類大磡脈中自由循琅 

的隙礙物的人們，表示感激的意思。

八八 . 适是一種希望較般的氣氛，因爲這個世 

界已經数見幸福日增的無限遠景。這是人類最後終 

將完成使命的~ 種希望。這植希望是不會贲現的，而 

且也是必須货現的。

八九 . 有一點應該鄭重指出• • 正由於聯合國的 

存在，逭種氣氛才會產生。本組織的創立，在保證 

向各國A 民所作的諾言， 也在作一種完成已由人類 

作如此重大犠牲的任務的機構。在聯合國裏，人類 

的各種思潮各國的經驗匯合在一起， 有時候互相銜
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突 ，有時候彼此中和，有時候合成一條共同的潮 

流 o
九o . 大會上屆會議很'可以視爲一個新時代的 

黎明。由於大會中的各項辯論，以前沒有獲得協議 

的若干議題，已經通過了若干項的決議案。這些決 

議案規定了向一個較好世界發展的途徑。

九一. 我國憲法巳經規定取消軍隊，本人忝爲 

我國人民代表，願首先提到大會一致通過的關於裁 

軍方案和原子能管制的決議案 [決議案八〇八 A 
(九）] 。各國明顯地表示厭倦軍備競赛，已就調節、限 

制和均衡地裁減一切軍隊及一切軍備的程序，達成 

了一致的協議，這實在是一種空前的現象，足以表 

示各國簡的互信已經增強。這個偉大的決議案的實 

行，誠然確很困難，但是量要的一點是：各國業已 

使人類滿有希望的高尙態度，爲歷史定下這種方 

針，現在是不能加以變更的。

九二. 第二，幾乎業已由全體一致通過了一些 

決議案，來保證那些在工業上發展落後國家確獲經 

濟 發 展 [決 _ 案八二二 (九）、八 二 三 （九）及八二 

四(九 ）] ，來建立世界糧食儲備制度[決議案八二 

七 (九 ）] 並在世界上凡屬土地對於人類的功用正爲 

現行土地分配制度所妨礙的那些地區提倡土地改革 

[決議案八二六 (九）] o 現在的趨勢是建立一種國際 

間体戚相關的制度，富饒和貧窮的國家、工業化的 

國家和財富有限的國家，聯合起來，共同獬決世界 

各國人民的物質生存間題，作爲一種精神方面偉大 

成就的前奏。如此，聯合國確認它的信念：任一地 

區的極端貧窮足以危及全世界的和平；人類基本需 

求的滿足對於全世界集體安全的加強，對於人類自 

由的維持均有密切的闕係。

九三. 第三，這是报據前述決議案產生的。原 

子能的龐大資源又經決定務須專供文明服務之用。 

當大會決定召開原子能和平使用問題國際會議[決 

議案八~ 〇 B (九 ）] 的時候，世界各國確知聯合國 

對於裁軍的意圖和謀取人類福利的職責採取了  一種 

認眞的態度。

九四• 第四，有一件具有極大意義的大會決議 

案，決:定本屆會議，對於國際人權公約，應該多費 

時間，應該更加重視 [決議案八三三 (九 ）]。結束戰 

爭 ，使人類的糧食儲備無缺，這還嫌不夠。這不過 

是宣吿人格尊嚴和社區尊嚴的第一個必要步驟。因 

此 ，各方認爲應該加速考慮並核准若干法律文書，以 

期確認人的權利，並且規定民族自決的基本權利。

九五 . 爲了這些原因，很可以說大會第A 屆會 

是在充滿憤怨、互不信賴和僧恨的暴風雨夜之後的 

黎明，爲一個更好的世界開一新紀元。

九六 . 這種氣氛一旦造成，必然的後果便是在 

萬隆、在金山及兩度在日内瓦舉行的各項會_。

九七 . 在萬隆舉行會議的非洲和亞洲人民，以 

這種皋動，證實了他們進入了這個歷史舞台，不僅 

是旁觀者而且是演員；他們決心要使他們的人民卒 

有一種很好的經濟、祉會及政治生活。各方對於羝 

隆會議的意見可能各不相同。就拉丁美洲而言，迢 

個會議使人囘想到B o liv a r的麥想：那個時候他集 

合了拉丁美洲新獲解放的民族，舉行巴傘馬會瞵，使 

他們決定他們自己的命述，並且叨確规定他們的资 

任。拉丁美洲人但願非洲和亞洲的人民佌鸪隨會燄 

不僅成爲他們在歷史上抬頭的一補標誌，而且成爲 

一種非常® 要的事迸。有一點應該指出：値管許多 

參加國還不是聯合國的會员國，萬隆會娥却充分支 

持聯合國。因此這些人民把聯合國視爲文叨人類的 

眞正家庭，照现我們應賅開門歡迎 itil們進來。

九 八 • 第~個原子彈在毀滅的奔流中投於地球 

上一個民族的時候， ~個大國的領釉說一秘如此施 

大的毀滅力设只應該放在天使丰中。饨備在一個月 

前，七十個國家在日内瓦開會，計洳爲人類的覦利 

使用原子能。現在很可以說：人類正在接受上蒼的 

艱鉅使命，準備以锻謙恭的態度，在耥祌的優越方 

面，倣效天使；爲了地球上居民的利益，使用那植 

曾經如此恐嚇人類的極大力证。在日内瓦锻行服子 

能和平使用問題國際會餓，一個眞正的原子時代便 

已開始，這不是一個死亡和毀滅的時代，而是生命 

和光明的時代。就如本人在辺避^ r r代表的小民族而 

言，他們對於能夠控制原子能 的強大鼯家深表成激， 

因爲那些強大國家已經決定揭露那些科學上的I E 大 

發明的秘密， 並且奄不計較、窀不懷疑地提供出來， 

以便增進健康，增多糨食，使逛個世界獲得光叨,並 

推動進展。

九九 . 在金山市舉行會議，紀念聯合國创立;所 

有霉備人及參加人，誠然有意力圆避免任何足以引 

起爭辯或敵意的題目。但是這次會議也誠然是在親 

切而該解的氣氛中舉行的；因爲這種氣氛是派逍代 

表參加會饑的各國人民的意旨，這些人民需要這種 

氣氛。避免可以爭辯題目的理由是：人凡希望遺次 

會議大可轼助人類發展一種不同的態度，以便將來 

不再有可以爭辯的題目,僅僅有若干共同的問題，以 

期由各方以友好餱度努力予以獬決。
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一〇 〇 .這些人民的領袖在日内瓦圍着同一簸 

席舉行會議的時候，也向全世界表示了這種新的心 

理飽度。我們一定不可以忘記這些人的名字,他們把 

重大的憤怨負担抛棄在一邊，並且冒着誤解的危臉， 

使全世界有希望，並且確聪戰爭並不是獬決各國間 

爭端的唯_ 方法。

一〇 一 .這一切直接或間接由聯合國促成的事 

件，已經使全世界深信除和平外別無他法。戦爭正 

在退處於巳往陳迹的地位。戦爭必須視爲非法。倘 

若接受戦爭的可能性，這棰態度的本身便是對於人 

類智魅的一種侮辱。人類準備接受唯一的辦法，是 

和平以及和平的一切蜇大的资任。

一〇二 . 不過道種和平不能只是任何~梂和 

平。和平的名典和货質都是無限莊嚴的，不能被那 

些正闽建立一械死亡與恐怖的和平而不是生命與和 

諧的和平的人玷汚。全世界必欲挑遝的和平，是在 

社會正箱的成就上、人類& 由的充分莩受上和眞理 

的光輝阐發上昌碰起來的和平。

一〇三 . 迈樋基於妣食正典的和平，在胙多佾 

形下，欲耽现行的梃濟秩序作大进的a i改；在隨便 

什麽地方都餛一秫大膽的、眞贼的和有效的努力，以 

期爲全人類雄得一械合谊的生活琅垅，作爲他們继 

得充分粮神方而發展的脓件。岔裕和贫舫的八民，都 

須同梂扭负起共同的资任；各方都撕承脬一切人民 

有權在國際經濟合作的龃制内使用本國的資源和財

一 ◦ 四.爲求记槌甚於充分卒受人類自由的和 

平起見，世界上已經的確具有能力爲獨立自主國家 

的各民族，必彡J i 自治和自決。任何民族，凡過去已 

經跄叨有能力作爲一個獨立國家而存在的情形，必 

s h e 行继得那樋祌聖的權利。各國人民必須能夠自 

由表示他們的恋見，並且在公開討論中爲他們自己 

挑遝他們所要的政治組檝的方式和他們所喜歡的政 

治家。有些政府宣稱它們獲得了人民的命令，可是 

在事赏上它們是恐藉内部的暴力，或是由於若干外 

來的力览推翻了本國的箅嚴而強迫成立的，一種政 

府方面的滑秸劇必須制止。

— 〇五.道種和平必須以典理和人類思想無拘 

束表達爲基礎。因此，在公民因發表思想而被迫害， 

因尋求經常激卿人類探索的興理而被迫害的環境 

裏，這種和平便不能建立起來。要有道種和平，人 

類必須可以自由，交換意見，情報必須不受限制地流 

通，而且還必須承認人類思想有自然發展以期受眞 

理支配的權利。

— 〇六 .要 有 這 種 和 平，當我們說到自由世界 

的時肢 ， 我們必須只認爲那些維護自由，同時並允 

許它們的公民享受自由的政府，才是這個世界的一 

部分；當我們說到自由世界的時候 ， 必須跽爲只有 

在這個世界致力於達成社會公平、熱誠享受人類自 

由、和與理勝利的情形下 , 這個世界才是自由的。

—〇七.聯合國正在昭示世界走向這種和平的 

途徑。它的宗旨是和那種事實一致的，它所臑各機 

關和職員的經常活動， 是向道個目的進行的。

~ 〇八. 在這種偉大的任務中，聯合國曾•明智 

地接受若干由於文化關係及其人民所迸共同問題而 

結合的國家所創設的區域齟檝，視作聯合阃的共间 

工作者。在這些組檝中一個鍛逋要的機梆县美洲國 

際組檝， 這個組檝受我們美洲居民的委託，依照聯 

合國澉車的原則從事執行法治，以便作爲美洲各颳 

即關係的行爲標準，加強民主政治，並提商生话水 

準和教宵。今年眩組檝9•兩度跄明它有能力採取迅 

速而有效的行動，在兄弟國家間和平關係逍受暴力 

威脅的場合執行法律。评斯大黎加爲第一個受益 

國,對於迢植成就， 深爲威敝。

—o九 . 中美洲各國，本蒋聯合闽憲章的稍神， 

依據美洲國際組織的宗旨，又已自行碰立了較密切 

合作的制度, 创設了中美洲國家組棚。在适個地區， 
聯合國，經由技術協助管理處， 巳經特别注意推進 

並指遵中美洲統籌經濟針剷。我們可以希望适種中 

美洲區域組檝的行動， 由於世界各國以技術協助方 

式所供給的協助而加強，能夠使孩地區的居民確继 

較好的生活。

一一〇 .我們相倌區域組檝的存在不食削弱聯 

合國的闽際機梆。逬些組織之間的關係和备眩組織 

的行動範園界限，應骇受上下一體质則的支配；逍 

就是說， 應該觊較小的組織逮成他能力範圍以内的 

目的，只有在适些目的的達成起出了它的能力範圔 

的時候， 較大的組織才能出而過冏。迢槌分別職司 

和贲任的等級辦法將發生有益於人類幸福的良好效 

果。

 • 聯合國現在已經成立十年，應該檢肘

它的戍就。在作這槌檢討的時候， 最好對患章加以 

檢討，根據以往經驗的啓示、新環境的要求、人類 

的願望，加以必要或允當的更改。我們應該利用聯 

合國發起人的遠見， 召開檢討濫章的會饑。

一一二.本人對於一個亞洲國家的著名代表的 

情緒，願表同情，兹擬重祓說一遍：此時關係重要 

者不在規約的檢討, 而在意識的檢討。在信奉宗教



2 2 大會第十屆會••全體會議

的各國人民中有一種感想：憲章中應該提到上帝的 

名稱。希望在檢討憲章的時候會記得這種願望。但 

是還有較提及上帝之名更重要的一點：人們應該有 

一種決心，來指導聯合國的工作以及我們大家爲達 

成聯合國的宗旨而工作的努力，從事於培植一種深 

厚的責任感，以便依照上帝法律的神聖而不可侵犯 

的原則去衡量並判斷人類的行動。

一一三 . 在聯合國附近有一堵牆上，遊客們可 

以看見聖經的一節文字：“ 他們要將刀打成犁頭，把 

鎗打成鐮刀； . . . . 他們也不再學習戰事。”茲逢大會 

第十屆會開幕，讓我們再度把我們的心智奉獻給這 

理想。

 四 . Mr.  FAWZI (埃及）：若干年來—— 八

年或八年多以來—— 大會第一次在一種確切希望世 

界和平的氣氛中召開。在敵對、恐權、猜疑、陰謀、 

侵佔和銜突妨礙世界國際社會生存的氣氛中，我們 

發現這種希望。

— ~ 五.安全理事會中常任理事國的意見一  

致，原經視爲當然，事實上且係被視爲聯合國的基 

礎一一但是各常任理事國却常爭吵，已使這個世界 

大爲震搣。這些常任理事國現在正在力圖至少恢復 

一種臨時約定，可使和平的希望增加，戰爭的可能 

減少。這些和其他一切有關的努力是我們馨香禱祝 

其成功，並且全心全意予以支持的。

—一六.我們正在很焦急地期待一種本着憲章 

精神合作的新時代。這種合作不僅見諸安全理事會 

各常任理事國之間，而且同樣地也見諸聯合國所有 

會員國、世界所有國家之間。這種基於自由、尊嚴及人 

類價値上的合作，不容以威脅或武力解決國際爭端， 

而 a 要在國際關係中確立法治制度。倘若採取邦他 

辦法，人們只須看我們今日在其中生活的世界的憔 

悴面目 • • 到處都是混亂不安 ;一種瘋狂的軍倔競赛； 

戰 火 一 -或者正在發射、或者仍在潛伏一一瀰漫於 

亞洲和非洲；歐洲也有若干尖銳而具有爆炸性的問 

題 0

— t . 我們今日世界的困難，有三個最重要 

的不幸原因：頑固的殖民主義、人權的藐視、兩大

集團---------個以莫斯科爲中心，另一個以華盛頓爲

中心—— 從事極危臉的競爭。

— 八 . 這種不祥的競爭狀態，自從形成而曰 

益增劇以來—— 幾乎在第二次世界大戰吿終及聯合 

國憲章簽字後就立卽發生—— 實在是使每一個人經 

常憂慮的原因。可是如果要決定誰應該對這種競爭 

狀態負責—— 或者決定誰比較要多負一些責任——

要把這種狀態歸咎於這個或那個國家，或是任何特 

殊的若干國家，實在是浪費時間和氣力。我們所特别 

闕切的， 是已經發生的結果和隨着這種競爭狀態可 

能產生的後果。

—一九 . 誠然，我們不希望一 聯合國憲章也 

不希望—— 這兩個大集盥犠牲或損害世界其餘各 

國而達成協議。同樣，我們也不願意看見這個世界 

又被兩個國家或者更多的國家再度瓜分，一如過去 

的情形一樣；我們也不願意看見在二十世紀重演十 

九世紀若干大國瓜分非洲的新劇；我們也不願意看 

見戰時那樣的其他可恥的祕密交易，和討價還價，還 

是以全體人民和盤個國家作抵押品。但是我們看見 

徙界上許多地方巳經捲入兩個集阁中的一個，對於 

這種情形，深表惋惜。有些國家還沒有捲入這種鬥 

爭 ，正在很敏銳地作自己的決定，維謎自己的生活 

方式，眞正相信某種關係對於較弱的伙伴必然是一 

種災害，將使它失去自由，重受外國支配。可是這 

兩大集團却都正在迫不及待地設法羅致這些國家加 

入一方。

—二〇 .與這同時進行的一 有意或無意地與 

此共謀的—— 是頑固的殖民主義；戈不願意知道時 

代已經過去了，必須退出，否則必皲踢出。不幸就 

有關各方而言，人們在道一方面不常運用智慈；結 

果 ，在所涉數百萬人中，鬥爭、怨烺和僧惡常較合 

作、和諧、友，愛佔優勢。相反地，在我們道個時代 

的歷史中：在此方面幸而有若干偉大而赀明的決定 

—— 最堪注意的是那些關於印度、巴基斯坦、埃及、 

印度尼西亞及前褰厕殖民地的決定。我們深信不久 

也會就北非洲的非自治國家作類似的決定。道些國 

家的人民不能忘記戰時和戰後所獲得的無尠諾言， 

它們自決和獨立的天然權利也不應該剝奪。

—二一 . 或許可以說，法蘭西在這一方面已經 

有認識新時代的若干表示。但是不得不同時老赏指 

出：這種認識，比較全世界對於自由的迫切要求和 

全體人類不願再做奴隸的決心所造成的排山倒海的 

動力，相去極遠。法蘭西向前推進原是好的；它推 

進得這樣慢，却是壊的。

—二二.據說最近法國總理曾經找過法國的一 

個忠實而偉大的朋友談到“法國在北非洲所遭遇的 

惡夢似的問題 ” 。他很有禮貌地聽了 〜會，於是提出 

了一個使法國總理大吃一驚的問題：“可是爲甚麼不 

就讓所有的殖民地獲得自由呢？”

~ 二三 . 誠然，爲甚麼所有殖民國家不讓所有 

的殖民地獲得自由呢?任何的大量藉口，任何合法的
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公式，豈能憑藉虛僞的光彩而將人類享受自由的神 

聖權利一筆勾路' ?本人顯然是在說到而且是在反對 

— 切方式的外國支配，不綸形式如何，也不論在何 

種狀態之下—— 不論是在北非，或在西愛里安，或 

在東西南北任何地方。我們願意相信道是美利堅合 

衆國參饑皖於~ 九五五年七月十四日—— 艾森豪威 

爾橄統前往日内瓦出席會戰的前一日一所通過的 

決璣案的興正意向。這個重要決饑案的全文如下 ••

“査歐洲及亞洲有千百萬人民受極權帝國 

主義之控制；

“復査自由人民受侵略尊制國之支配，日 

益威脅包括我國人民在内之其餘一切自由人民 

之安全；

“復査美阈人民珍視自由與自決之天牲與

傅統；

‘‘復査國會允宜表示美國人民之意願與希

望；

“爱決雎

“ 毖娥皖宣布下述各項希趄：屈服於外國 

專制政治乏各國人民在支持和平之組織內蜇莩 

自決之權利 ; 彼等® 新有權選擇K 自己所擁戴 

之政脸；彼等均依大西洋廉窣之誓約，恢復自 

治之主權。”

一二四 . 萬隆會職以更普遍更明晰的詞句表示 

了道種意思。 隆食酿代表全世界幾乎三分之二的 

人民一致通過了下述決賧案。本人茲引述如下：

“亞非會議討論了附厲國人民和殖民主義 

的問題和由於人民受到外國怔服、統治和剝削 

而產生的邪惡。

“ 食璣協議：

“ ( a ) 宣布各種各樣表現形式的殖民主義 

是一種瑯當迅速予以根除的邪惡；

“ ( b ) 確認各國人民受到外國征服、統治 

和剝削，是對基本人權的否定，是違反聯合國 

澉章的，是對於促進世界和平和合作的一種障 

礙；

“ （c ) 宣布會議支持所有道種人民的自由 

和獨立，並

“ ( d) 要求有關國家給予道種人民以自由 

和獨立。

“鑒於北非不安定的局面，鑒於堅持拒絕 

給予北非各國人民以 t 們的自決權，亞非會議 

宣佈支持阿爾日利亞、摩洛哥和突尼斯人民的

自決和獨立權利，並要求法國政府毫不拖延地 

促成這一問題的和平解決。”

—二五 . 可是北非洲的創傷繼續日趨惡化，病 

毒益見萑延加深，以致這盤個醜惡的東西開始發出 

比從前更惡劣的氣味和呼聲。關於這一方面，我們不 

幸得到~ 件特殊新聞，就是一九五五年六月二十四 

曰刊出的一則。這一則新聞平淡地提到許多方面似 

乎有理地聪爲自從有聯盟以來最強有力的北大西洋 

公約偉大組檝中若干盟國，贫以優先權給予法國，使 

他继得直升機，以便對阿酎日利亞人作戦，藉以表 

示該組織盟國間的09結一致。

一二六 • 好一個強有力的北大西洋公約組織盟 

國間的1S結一致丨爲了甚麽M 結一致？爲了維持殖 

民主義和專制。反對那一方面？反對阿爾日莉亞人 

設法重行獲得他們自由。當時人們感鬼到在任何地 

方或任何時間不能再涝到比這個更可恥的新聞了。 

但是連這種小希望也幻滅了，近來我們讚到關於颺 

於北大西洋公約組檝的法國眾隊充分裝配起來的新 

聞，数十离的大軍馳往北非去完成那植可恥的、但 

是幸而不能成功的事業一一及早摧殘北非洲继取自 

由的萌身: 。 無怪乎連通猫•表示宽容瓶度的若干颳家 

也跽爲這是~ 件很難容忍的事。

一二七 . 接若美國副助理阈務瑯 Mr. Robert 
M urphy致美利堅合衆國工業勞0 ：食主席Mr. Walter 
P. Reuther ~ 函，内稱：

“由於杜勒斯國務卿不在國務脘中，一九 

五五年八月十A 日來面已經交由本人辦理。來 

函表示你的信念：美國政府向法國政府供給直 

升機 ;& 便使用於阿爾日利亜一锻，實屬違反美 

國政府本身關於我們對於發展落後國家人民友 

好的政策方面的公開聲明 . . . .

“ . 誠如來函所稱，供給美國製造的直 

升機的決定 , 涉及很嚴重而困難的問題。”

Mr. M u r p h y又表示調至北非洲的北大西洋公 

約組織所爾軍隊應賅儘速調囘歐洲；他又稱：

“本人赞同你的意見， 認爲美國對於屬地 

人民願望所抱的態度是很重要的。”
— 二八 . 本人要在這裏追述一點：關於人權和 

自決部分，亞非會議的意見如下：

“亞非會議宣佈它完全支持聯合國憲章中 

所提出的人權的基本原則，並且注意到世界人 

權宣言是所有人民和所有幽家要取得的成就的 

共同標準。
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“會議宣佈它完全支持聯合國憲章中所提 

出的各國人民和各個國家自決的原則，並注意 

到聯合國關於各國人民和各個國家自決權剥 

—— 這是充分享受一切基本人權的〜項先決條 

件 所 通 過 的 決 議 案 。 ”

— 二 九 .民族和國家的這種自決的神聖權利已 

經埃及欣然而充分地注意到，因爲沱在一九五三年 
二月十二日和英聯王國締訂了關於蘇丹的協定中 

稱，埃友表示它堅決相信蘇丹人民的自決權利，以 

及在適當時，在必要的保障之下，有效地行使這種 

權利。埃及正在，而且將繼續竭盡所能，依照協定， 

確保蘇丹人民可在一種適當的氣氛下，充分自由地 

表示他們的願望。埃及決不容忍、寬恕或默許對這 

種言論自由所加的任何干涉，

— 三〇 . 由於這一點，也甶於我們所深信的原 

則和理想，我們覺得不得不，而且有權期望並且堅持 

世界所有國家的自決權利一律不得剝奪，而且不論 

何時何地在國際關係中須就合作與統治兩種方式作 

一選擇時，應該以合作替代統治。

— 三一 .上述意見特別適用於非洲大陸屢見不 

鮮的筛苦、落後而不人道的情勢。正如爲了世界其 

他所有被征服的民族一樣，我們要爲非洲的畔自治 

民族要求實際地、迅速地毫無例外地，爲所有人民 

的最佳利益計，承認他們的自決權利。

— 三二.聯合國祕書長致本屆大會的報吿書中 

說得對：

“ .對於如何幫助國際瓧會本着符合憲 

章宗旨的精神來應付非洲新起的問題，很少加 

以計劃和硏究” [ A / 2 9 1 1 ，第 x i 頁]。

一三三. 談到自決和人權問題的時候，不得不 

想到巴勒斯坦的阿拉伯人民。莴隆會議，與它就其 

他一切有關自由和人格尊嚴的間題表示意見時，同 

樣地全體一致根據同樣深切的信念，本着同樣坦白 

正直態度，宣佈它擁議這個古老而偉大的民族的權 

利。

一兰四. 來自許多地方而從事侵略的爲合之 

衆，原屬刺傷阿拉伯人心腹的世界政治猶太民族主-  

義的辕尖; 這些鳥合之衆仍舊在肆行無忌，旣親親廉 

恥，又藐視法律，直到昨天，還佔領了他們絕對無權佔 

領的更多土地和更多陣地。這是他們對於無論何事，

對於無論何人一一聯合國和一切  律完全輕

視、鄙棄的常態。我們.，對於任何人從來沒有，現在也

沒有，任何侵略的意圖;但是我們也絕對沒有意思屈 

服於任何人的侵略之下。

—三五 . 我們住在中東的阿拉伯人，在比較近 

的距離内，看到最近阿拉伯民族中心的巴勒斯坦的 

流血情形，我們堅決主張對於這個民族的權利予苡 

充分而實際的承認。銮於集合於正義與合理的旗幟 

下的正直賢明的人，爲數迅速增加，他們的目光不 

再爲侵略者的狡猾宣傅所蒙蔽，我們深感窣慰，倍增 

勇氣。

~ 三六 . 巴勒斯姐的阿拉伯人，決不應再在他 

們國家中仍被侵略者佔領着的地方，長期忍氣呑聲 

地生活似致遭受歧視和殘害的筛苦，也不應再茌國 

外長期忍氣呑聲地流浪，遭受無窮盡的痛苦和恥辱， 

充其量必須出賣靈魂和生命中最親愛的東西，以换 

取幾塊銀錢，並須忍辱至死。事實上，如果我們道 

一代不要被永久的恥辱所玷汚，那末，巴勒斯坦的阿 

拉伯人必須苒度在尊嚴和享受人權的狀態中生活。 

無諭何種狡黠的巧辯，無論何種心智的幻術，無論何 

種辯論的伎倆，無論何種巧妙的計策，無输何種引 

誘或威脅—— 這一切中無論何項—— 均不足以遮蔽 

關於巴勒斯坦的鐵般的事實，也不足以動搖我們 

不退縮的決心：我們一定要由巴勒斯坦的合法人民 

伸張正義一一明確而道地的正義。我們只要求巴勒 

斯 ff i的河拉伯人民獲得他們的權利。此外别無他求。 

但也不能讓步。

〜三 七 . 主張種族歧視者顯然巳經到了極端， 

這實在是違反憲章規定的最嚴重的一種行爲。莴隆 

會議關於這一點所通過的決_ 案如下：

“亞非會_對於成爲非洲廣大區域和世界 

其他地方的政府和人鲐關係的基礎的棰族隔離 

和歧視的政策和赏例感到遺慽a 這種行爲不僅 

是對人權的極邾暴的侵犯，而且是對文明的基 

本價値和人類尊嚴的否認。

“會議熱烈同情和支持種族歧視的受害 

者，特刿是非洲和南非境内印度和巴基_血 

統的人民所狳取的勇敢態度；讚揚所有堅持他 

們的主張的人們；重申亞非各國人民決心根除 

可能存在於他們本國的種族主義的一切痕跡； 

保證運用它的全部道義力量，謹防在進行根除 

這一邪惡的鬥爭時也犯同様遽惡的危險。 ”

—三八 . 本人這次發言，巳經提到隨着兩大集 

圓經常意見不同而發生的若干不幸的結果。本人還 

要不揣冒昧提到隨着這種意見不同而發生的其他若
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干結果。有二十一個申蹐國—— 幾乎所有這些申睛 

國都配做本粗織的會員國—— 迄今還不得加入聯合 

國，這實在是一件極大的遺铖。這件事顯然和憲章 

的各項規定和精神毫無關係，却完全是運用策略來 

爭取地位。

—三九 . 關於聯合國會籍的這個問題，埃及對 

於約但和利比亞等兩個阿拉伯兄弟國家被拒絕人 

會，特別表示遺铖。埃及典誠地希留不久不僅這些 

國家，而且所有其他合格的申誚國，都將锥准入會， 

並獾機會作稂大的貢谳。這種貢斯無疑地是它們能 

夠作的，而且爲了本.組織的工作和重新獾得活力起 

見，也是十分需要的 •<>
— 四〇 . 同樣的話，也可以適用於憲聿第二十 

六條關於軍備管制的規定，以及憲聿第四十三條和 

淇他有關各條的規定。我們又其賊地希留所有使憲 

章不得充分生效的其他一切陣礙和敵對狀態，不久 

也將消除。這種行動較好，是無可限 f i 的；而且也 

可視爲比較拭闽修改患章而未就適用憲章中最好的 

條款與規定作適當努力，更爲跽其，更爲負贲。

— 四一 . 賊然，憲韋中我們巳經有關於會籍、眾 

傰管制以及可由聯合國任意調用的眾隊的協定等如 

此重大問題的規定，一 B 見諸赏施，那便是一個歡 

樂的日子。原核武器和熱核武器~ 旦一律禁止，新 

發現的棚大能源一旦專供和平用途，大部份大規模 

毁滅性武器一旦加以有效的控制，經濟和文化方面 

的合作一且獲得較好的發展方向而且更加緊努力， 

那時也同樣是一個値得歡樂的日子。凡此種秫，都 

比較忙眷修改和潤飾，對於國際生活更有積極而富 

於建設性的作用，也更符合聯合國憲章的意旨。就 

我們而首，我們寧願有一個未經修改的有用憲章，而 

不情願有 ‘ 個業經修改過的無用憲聿。

— 四二 . 在澉章和聯合國成立十年有餘以後， 

我們尙持以捤正的事贲而不是以空首—— 讓我引述 

憲章弁言中的一句話一一 “ 蜇中基本人權、人格尊嚴 

與惯値、以及男女與大小各國平等權利之信念”。倘 

若這些均已兌現，全部付諸實施，那末本人今天所 

說的許多話中有許多都沒有說的必要。

一四三 . 但願我們在來年有較好的靈感，更堅 

定的決心，並在來年獲得豐稔的收權，一種富於有 

價値的行爲的收獲。

一四四 . Mr .  DIAZ  ORDONEZ  (多明尼加共 

和國）：玉年前本人忝以我多明尼加共和國代表團阐 

長資格，向聯合國大會第五屆會致詞。自從那時以 

來 ，本人沒有親自參加這個卓越的國際機關的重要

辯險，只能在遙逮的地方間接地經由我敏外交部#  
知這個人類以焦急而虔敬的信心凝視着本組嫌的故 

雜而丰苦的進展9
—四五 • 间到這柚莊嚴的集會，再度進入這個 

偉大的國際政治思想货驗室一在這個實驗連室， 

崇高而M 敢的觀念正在爲推行正義，確保精神和物 

質和平的穩定及獲致持久安$ 而眘門一 本人自然 

要就昨日的聯合國一因爲毎一植生存的東西救有 

昨天、今天、可能通有明天—— 和今日的聯合阈作 

一比較。

一四六 • 我們大家必須承聪脚合闽通去五年所 

完成的漱人工作的儇値。由於它的有生氣的性質，各 

項活動巳經日益增多；由於它的不屈不‘撓的進取精 

砷，新的桷關已經建立，由於史的努力，範圍已經更 

爲擗大。由於這一切，遺個光榮的機關瑯肢獲得世界 

各阈的烕谢和臢許。不過生氣、進取、和努力與達 

到免們所揭橥的目標的积度成比例，是尤其可以讚 

許的。

一四七 • 我們遺個時代的政治、轭濟和科學方— 
面的最偉大命才智之士巳粧盡最貢獻了他們的智 

慈，來货現十年多以前在金山市所簽盯的聯合®患 

聿所揭橥的偉大針剌。歷次着手進行解決各®重大 

問題的寄拭，從來沒有比這次具有更大的決心，也 

沒有道次有更好的入襄助，也沒有這次具有更M 結 

的誠意。因此，如果聯合國距離實現其一向最高希 

望的塊地尙遠，那不是因爲沒有最優秀的才智之士 

合作，也不是因爲所鹰忠於職守的員工觖乏勇氧、決 

心和忠賊。

一四八 • 本人所提及的那種情势，可能躭是以 

那件作爲聯合國出生證的文件爲其根本原因。本人 

所指的是在金山市簽訂的憲章。

一四九• 聯合i 的創立人，卽一九四五年簽署 

澉章的那些人，燊已誠寳地預見到他們的作品可以 

改善，因爲人類的作品沒有一件是絕對而永逮完美 

的。爲了這個原因，在患章第十八聿“ 修正”標題下y 
列有第一百零九條的規定。大會第八屆食 ，依這種種 

明智的遠見，於一九五三年十一月二十七日，通過 

決議案七九六( 八），請秘鲁•長撰擬若干種文件，以 

便大會第十届會考廉爲了前述目的召開全體食饑的 

間題。

—*五〇 . 聯合 國 秘 書 長 Mr. H am m arsk jo ld也 

爲了這個原因於一九五五年七月二十五日向各會員 

國發出~ 件節略 [A /2 9 1 9 ] , 促請各國注意憲章第一 

百零九條第三項的規定，並且通知各國說，大會第十
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眉會臨時議程將列有一項目，題 爲 “舉行聯合國全 

體會議檢討憲章之提議”。秘書長節略最後並列舉他 

已經依照決議案七九六 ( 八 )規定準備好的文件。

— .五一.不論大會第十屆會其他若干間題認爲 

如何嚴重 —— 因爲這些問題一定是很嚴重的——  
可是沒有一個項目比這個項目更需要立卽注意的 

了，因爲沒有其他項目對於世界和對於聯合國本身 

的存在如此重要。我們都知道這個問題觸及一個敏 

感之點。我們大家都知道若干方面對於“檢討憲章 ” 
這四個簡單的字發生一種敵對的反應。但是本人必 

須提到這個問題，因爲聯合國在過去五年中雖然已 

經做了許多工作，並且已經獲得若干確實的結杲，可 

是事實俱在：就對憲章作~ 公平、合理、而科學的檢 

討一事而言，自一九四五年以來聯合國絕對沒有進 

原 ，它的動作患癱瘓病者一樣，仍舊僵凍，而在整 

個十年中，時代的潮流却不斷前進。

一五二，另一方面，當聯合颳的創立者—— 包 

括 “五大國 ” 簽訂憲章的時候，t 們證實了憲章 

所有條文一律完全有效，當然包括第一百零九倏在 

內。因此，簽訂憲章—— 包栝第一百零A 條在內——  
使等於承認下述事實：檢射是可能的；便等於負有 

在精神上和物質上尊重這種可能性的義務。本人 

知道並沒有人就這一條作了任何正式的保留。

—五三 .延擱一個問題並非就是解決道個問 

題。爲了要不看見一種銜突而闭起眼晴，這種銜突並 

不能因此消滅，亦不能因此減輕。倘若沒有精神方 

面的和平，便沒有物質方面的和平；倘若沒有正義， 

便沒有精神方面的和平。使憲章能夠日益趨於公 

允 ，這乃是憲章本身的申請、要求、主張、呼籲。

— 五四 . 如果正義、和平和安全渴望是隨着戰 

爭的殘酷而比例增加的，人類便沒有一代比二十世 

紀的人民更迫切地需要此種精神和物質方面的安慰 

了。此外，還有一件似乎矛盾的現象：在我們地球 

的全部歷史中，二十世紀的人民比其他任何一代在 

物質方靣更接近毁滅的威脅。他們愈需要和平、愈尋 

求和平，他們反愈受戰爭的困擾和威脅。他們所尋求 

的和平的規模愈大，性質愈持久，他們所發現的戰 

爭反更具毀滅性，反更兇猛。科學是無情地中立的，於 

是科學秘密的無盡蘊藏，固然可供和平主義考及軍 

國主義者兩方應用；可是却讓軍國主義者比較和平 

主義者擐取科學發明的最佳部伢及較大部份。

一五五 . 民族集圓及國家，從前有一種祺雜的 

任務。它們同樣地從寧於共同防锲、集體侵略、或

建立一種就長期而言璁不穩定而是暫時性質的均狰 

體制。和平是一種商品，可以購賃，可以售費，也可 

以轉移流通。德而言之，國家之間的同盟或聯合，沒 

有一種是不要求代價，不設定時限，不強加威逼性 

的條件而以建立和平爲其最後目的的。

— 五六 . 今日的人民，在雨次世界大戦重負的 

磨練之下，已經锫成一植槪念，卽視和平一如日光 

和空氣，爲人類所應自然任意享受的一種權利。特 

刿是美洲的人民—— 美洲的自由人—— 似乎巳經酞 

迎這種館單而合乎人道的寶貴觀念，而巨業已設法 

保存這個觀念。

一五七 . 在道個發生世界大戦的世紀裏，我們 

首目钿兩次大規模的努力，以期聯合國爲和平這個 

主荽目的而奮鬥：國際聯合會的設立和聯合脚的腔 

立。第一次大戦以後產生的國際聯合食沒有能夠抵 

擋第二次坦:界大戦的洶湧波雜。今日聯合画是在險 

惡的暴風雨中高膝全世界信念和希望旗幟的槐桿。

一五八 • 在這個偉大組檝成立以前和以後，若 

干國家基於地方性的地域和政治因素，組成了區域 

性的單位，道些單位一方面力闽促使這兩偉大耝織 

成功，同時又推進各單位的特殊利益。B olivar是若 

干國家的創立者和統一者，贫在拉丁美洲方面爲此 

目的而努力，發起西班牙美洲國家聯盟運動，最後 

使那個哥侖比亞、墨西母、秘魯、和中美洲的代表 

於一八二六年七月十五日在巴傘馬簽訂的聯盟，聯 

合會與永久同盟會條約成立。由於道位解放者的這 

次初步舉動，以後有十次美洲國際會娥，分别在華 

盛頓、基西哥城、里約熱內盧、倍諾斯愛勒、智利 

的桑提亞哥、夏海拿、蒙徳維多、利馬、波哿大和 

加拉加斯舉行。這些會饑使這個半球的政治思想雉 

於一致，其特徵便在和平181結和不干涉遺項基本原 

則。

一五九 • 如果我們把美洲正在發生的事情和世 

界一般方面已經發生的事情相比較，我們便可得到 

如下結論：—九一九年六月，依據凡爾赛條約成立 

的國際聯合會，係由第一次世界大戰的戦勝國劁設， 

並由這些國家充任會員獨；一九四五年六月金山市 

會議創立的聯合國，係由第二次世界大戦的戦勝國 

創設，並由這些國家充任會員國。換言 .之 ，道兩個 

國際機關之存在是由於戰勝國的臨時組合，沱們明 

白地排斥戰敗國，甚且明白排斥那些僅僅保持中立 

的國家和戰勝國所不喜歡的國家。爲了這個原因，沒 

有一個組織具備一個眞正的世界組織所必需的穏定 

條件。普及和歧視這兩個觀念絕對不能同時並存。因
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此 ，锺用個國際棰M 祇致力於籌劃勝利—— 沱們的

勝利一 而不致力於籌劃和平。本人應爲，倘若採 

取這雔遒路，絕不會嫌得一種沒有載勝者的和平，一 

種全面的、莫正普湛的、不可分的和平， ~種具有  

不但爲人人所有且係供人人之用的性質、作用和永 

久性的和平。

- - 六〇 . 美洲採取了较篇進步的不同辦法。美 

拥H 厣體制，根據此晤的麻泛、商倚、和平的意袭， 

並非無通而生的，不傈自載場闾來的陰魂箱着劁傷 

和血染的細箱進入食嫌應，仍舊肩負着戦敗者的屍 

體。攉種嫌制是從一種不沫血的場所—— 卽幾次美 

洲贜際會嫌和逭個半’球各共和圃外交部長的諮商會 

織一 產生的。《 了設立迓《艚制，各食•員阈無需 

表現堂蛊的軍功戦纊，也沒有把一國阻止在門外，以 

査間是戦勝闻，通是戦敗脚。他們只要龛自由人，只 

要爱好美湘和平、典世界和平，便夠了。

—六一 . 美洲H 際主義並非倉本劁立的，也不 

* 在癍狂的戦事危機後成立的，也不是在仍葡帶着 

戦場的烟火和血汗氣味的嚣圍中劁立的。创立時，對 

於大阃和小困， 較大圃和較小國，並無歧視性的成 

見 ，對永久和非永久會員闽也不加E 別，也不受否 

決權一 片面政策的工具一拘束。美洲國厣主褰 

是在審愼綏悝的通程中產生的，在适棰通程中時間 

典艇驗、合作，充當明智的顧問。在它的掸桷内沒 

有大H , 也沒有小國，〜個畲良闽也不能將自己的 

意旨直接地或間接地強追其他所有食員國遵從。在 

迸種 « 制內，服從多數的适個民主原則可任意發炖 

其均衡作用。它是和平之子， 它盡忠盡孝地以民主 

平等的稍神向着和平前進。處於國際機構的地位，美 

洲阃瞭組織並不囘顧通去，因爲它在過去沒有要調 

胜成 * 罰的歧異；它只瞄望將來， 因爲只有在將來 

我們能夠而且應孩找到一個較好的世界。

—六 二 . 脚合画必須具正M 結起來 ， 以期檢討 

兼 聿 ，使憲聿適合現在的铕势。這個憲車必須不再 

雄續實行歧視辦法，以免把若干國家逐出，不得在 

這個決定世界命運，沱們自己的命運的输坡上表示 

它們的意見。道些大國和小國，常任國和非常任國 

之間的谌刿 ， 以及這些栩力的主義的理事會—— 在 

這些理事會中，全體的願望和利益，可以受一個萃 

有特權的常任理事® 的意旨的拘束一 - - 實在和這 

捆時代的精神以及我們今日關於國家的槪念不相符 

合 。如果本世紀的兩次世界大戰都是爲了拯救民主， 

那末，脚合國現在又把服從多《的原則弄成什麼東

西呢？如果說，少數份子減少到紙剩一個單獨單位 

的最低限度，應該繼續強追其他所有各國接受它的 

意旨，誰能夠維雜這種主張呢？

一六三 . 多®的權利和少數的權利誠然應骇按 

照它們可以公平而相當地搛务的自由加以調盤。可 

是我們現在所目覩的另一種辦法，不過是確艇一個 

專制的椹力，這種專制已經越出了國境，成爲一種 

爾際力量。這不是一九四五年各爾在金山市開會起 

草憲章時的意思。如果那次戦勝者的盛大集食，爲 

了一時的必要，爲了利用勝利，梂取了一種錯媒的 

行動，那末，現在也到了時候，應賅修改憲聿使憲 

章更好地爲人類的賴神和物質和平服務。

一六四 • 民主世界參與最殘酷的戦爭，並不是 

爲了使•個單獨的意旨可以利用這個爲世界和平與 

平等而持久的正義而製成的那個：E 具來強迫一切國 

家接受沱的專制願望。如果聯合阚，帶着否決權的 

汚點，被人用枣達到這些目的，道不是因爲它巳經 

完全改» 了 它 麽 史 作 用 ，便是因爲削立時的兼車 

是有缺點的，再不然，便是因爲迸兩種原因正在共 

同毁壞它的名春，它的稼定牲，甚至它的存在。

一六五 • 如果人類今日逍遇不平，便讓我們勉 

力殷法務使迢種不平不能歸罪於聯合 I®的憲寒。雄 

我們承肢.进種不平常常可以歸咎於其他原因。舉例 

首之，我們願意容忍下述一事：多明尼加共和闻正 

在光榮地對一個友邦的人民爲了表現其魅善與友好 

的情眩而捐輸了《十萬多明尼加比沙一一按照匯率 

屮足折合，等於同數美元一一給美國最近逍受水炎 

的難民。*紐約某大報紙挑遝道個時候對我國政府和 

其他方面猛烈加以抨擊。是的，我們能_容忍道種 

情形，因爲報紙是自由的，任何人可以自由地衡S  
事實，着到或不甭這些事實的眞象，可以任意記得 

或是不記得我國的歷史。但是我們不要僅僅因爲觖 

乏公平而及時的修正，遂聰任我們自己鹅見各方鰣 

於我們自己的激章發表同樣的或類似的言睑。

~■六六 . 多明尼加共和國爲聯合國的劁立會_  
國，一向是忠於憲章的。本人在道連表示意見的目 

的，不在滿昇任何國家主義的利益，而在設法光大並 

協助改進 i i 個脚合國人民爲要在尋求世界和平、進 

步和安全時有所遵循起見所草擬的基本文件。道些 

便是多明尼加共和國代表團主張在大會第十屆會中 

設立一個專設委員會以便就檢討憲章問題作一種平 

心靜氣的公平硏究的簡單理由。無疑地，作了這種 

硏究後，我們便將召開十年前在第一百零九條中所 

規定的全體食議。
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一六七 . 我國政府，一向欣然履行並將繼續履  的。我國代表M此舉，在欲表示對聯合國憲章的忠

行對聯合國所負責任，茲由我國代表團代表我國政心，協助促使這件文書儘可能地盡善盡美，以謀全 

府，提議供給充分而無私的協助，以期達到前述目  世界的正義、和平與安全。

(午後一時零五分散會。）

第五百 M 十九次全體會議

- 九五五年九月二十二日星期四午後三時在紐約舉行 

’ 主席：Mr. Jo s6  MAZA ( 智利）

議程項目九 

- 般辯論 (續前）

Mr. T R U JIL L C K厄瓜多)及 M r. M ACDO NALD(紐

西蘭）的演詞

— . Mr .  T ilU J IL L O (厄瓜多）：首先我荽向智 

利代表圑圓長 Mr. M a z a道賀，他當選大會第十屆 

會主席，是他的無上光榮，也是他傑出的祖國的無 

上光榮。他的當選就是尊重智利共和國在民主世界 

所佔的卓越地位，就是表示世界對一個眞正民主國 

家的崇敬；同時，也就是欽仰他的偉大才能和自聯 

合國成立以來他在聯合國所表現的優異勛勞。 Mr. 
M a z a 當選這個崇高的職位又是拉丁美洲國家塵個 

集團的光榮，拉丁美洲國家集圑推選他並支持他担 

任候選人。他必定一秉理智、公平並本講求效率的 

精神來主持世界上最重要集會的討論。

二 . 當然，我不能忘記我們應該向荷蘭代表剧 

的 Mr. van K leffen s誠懇道賀，他是很値得我們致 

賀的，因爲他主持大會第九屆會才智過人，努力從 

公。這原在我們預料之中，因爲他對於國際問題，經 

驗豐富，智識淵博。

三 . 大會此時舉行第十屆會，剛在金山舉行的 

莊嚴壯麗的會議之後三個月，大多數會員國都派外 

交部長出席那個會議。

四 . 那次集會，.我們慶視聯合國成立十週年 

• 這是我們試以基於法律和理智的國際關係來代 

替基於實力的國際關係最初十年的實驗。那個紀念 

會充分表現我們對於在聯合國的體制之内建立一個 

礙良世界的理想，具有共同信心，世界各國在這個 

組織内可以互相了解，坦白討論使它們分裂的一切 

問題。那次紀念會，我們廳到的演詞對於聯合國十

A/PV.519

年來所完成的紛繁祓雜的工作，幾乎在每一方面都 

加以冷靜、透徹和誠懇的分析；我們全體希望聯合 

國千百年長存，功業無最，這十年祇是一個開端。

五 . 我們離開金山，腦子裏存着一種印象，就 

是這個國際組織、旣然有權能以及其所處的歷史和瓧 

會情況，便銳意準備繼櫥爲一個中心，担任受理一 

切利害、抗爭和訐劃的任務，使這種種可以在互相 

了解的氣氛之中硏究，獲得最好的可能獬決辦法。

六 . 自從金山會議舉行會議以來，我們的世界 

鈕織生氣益見蓬勃，我們感覺它的一切事業，在它 

生命史上第二個十年的開端，有較大的成功希望。現 

在各大國也似乎正在尋求國際政策的新觀念，並切 

望前此的緊張局勢從此消弭，各大國領袖代表之間 

友好關係代之而興。舉世人民由於聯合國事事力求 

符合憲章的宗旨原則，重新希望世界和平與國際秩 

序得以鞏面。

七 . 世界正在進入一個和平時代的可喜消息， 

在日内瓦證實了。四大強國對人類的命運負有無比 

的重任，而各該國的首長在日内瓦發言和鸱親切，一 

字一句都是各該國人民的心殲。在日内瓦面然未達 

成確定的協饑，但與會政治家表明儘管彼此的政治 

和經濟理想完全不同，仍可能聲應氣求，追求相同 

的目的。在這個初次會_ ，確定一個新的世界政策 

的意見有意撇開不論，但四國外長集會討論我們所 

處時代最嚴重問題之門仍然敞開。如果在金山產生， 

繼在日内瓦發揚光大的國際情緖直至十月繼續不 

變，則聯合國大可得到難以衡量的寶貴協助，便利 

它的偉大工作的推行。

八.厄瓜多政府對聯合國所採的立場旣已在金 

山說明；因此，我今天要說的話限於證實本國外交部 

長在那次會議所說的一切，以及討論議程所列若干 

項目。雖然這些項目在各主管委員會中將爲特别主


